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□记者 杨元琪 文/图

本报讯 4月 12日傍晚，
湛河区马庄街道轻工路小吃
街逐渐热闹起来，商户纷纷
出摊，为避免弄脏地面，他们
在摊位周边铺上了地毯或塑
料布，小举动折射出全民参
与创文的热情。

“城市是大家的，我们要
文明经营，不能为了挣钱影
响城市形象。”当晚6点半，
市区开源路与轻工路交叉口
东的小吃街上，经营骨汤麻
辣串的贾文龙从三轮车上搬
下两卷地毯，铺在流动餐车
和桌椅之下。

贾文龙说，他在这儿出
摊半年多了，没铺地毯前，一
夜下来，摊位周边地面油乎
乎的，踩上去粘脚底。白天
他见环卫工人用高压喷水枪
清洗地面，心里挺不是滋
味。前些天，有同行在出摊
时铺了地毯，摊位周边看起
来很干净，而且显得“高大
上”，大家纷纷效仿起来。

记者看到，在这段 200
多米长的小吃街上，云集了
经营烤鱿鱼、麻辣烫、小笼

包、煎饼果子、卷烙馍、炒米
线等50多家流动商户，他们
都像贾云龙一样，在摊位周
边铺上绿地毯或是塑料布，
自备了泔水桶。

“做生意不能只考虑自
己，也要为别人着想。一块
地毯百十块钱，提升了城市
形象，为环卫工人减轻了负
担，何乐而不为？”商户陈秀
玲说，如今，出摊前铺地毯，
收摊后清理地面，已经成了
他们每天的“必修课”。

“坐在地毯上吃饭，我们
也要注意尽量不把食物掉落
在地上，维护好公共卫生。”
顾客赵杰林说，全市正在为
创建全国文明城市而努力，
这些商贩的做法值得推广，
他要点个赞。市民陈国峰将
流动商贩铺地毯的小视频发
在微信朋友圈里并配文：“为
了城市干净整洁，不留下油
污，这种举动需要学习。”

马庄街道党工委委员崔
春丽说，目前马庄街道辖区
的党员、群众都积极参与志
愿活动，众多商户也用不同
的方式助力创文，逐渐形成
了“学比看”的创文氛围。

“绿毯”小吃摊 折射大文明

轻工路小吃街的流动商户站在干净的地毯上招呼顾客。

□记者 赵志国

本报讯 4月10日中午，一
男子和朋友、家人在叶县游
玩，不慎滚落山涧，右腿骨
折。叶县消防队员轮流将伤
者背下山。伤者获救，消防队
员们累瘫在地。

当天 13 时 15 分，市消防
救援支队119指挥中心接到群
众报警求助称，一名男子在叶
县常村镇刘东华村附近的山
上滚落，右腿骨折，急需救

援。接到报警后，119 指挥中
心立即调派叶县消防救援大
队两辆消防车12名消防员赶
赴现场进行救助。

消防队员到达山下后，根
据报警人的指示方向，徒步上
山搜救。连续攀登数公里
后，消防队员终于找到了躺
地呻吟的受伤男子。据男子
的同伴介绍，他们都是叶县
人，当天相约来爬山，中午时
分下山返回途中，该男子脚下
一滑，不慎从山上跌落到山涧

内，右腿被摔得血肉模糊，无
法行走。消防队员立即将这
名40多岁的男子抬到担架上
下山。走着走着，山路越发狭
窄，抬着担架无法通过。消防
队员将伤者背起，分批轮换着
将男子背下山。约 2 个小时
后，消防队员终于将受伤男子
背到山下，移交给家属并抬上
现场等候的救护车。等把伤
者抬上救护车，消防队员们一
个个累得瘫软在地，休息了一
会儿才缓过劲来。

男子爬山跌落山涧
消防员轮流背他下山

□记者 王春霞

本报讯 为了挽救一名女
童的生命，宝丰青年侯向辉4
月 8 日赴郑州捐献造血干细
胞。4月13日下午，市红十字
会工作人员从郑州传回消息，
侯向辉在河南省人民医院成
功捐献造血干细胞，“生命种
子”已被医护人员送往患者所
在的医院。

今年34岁的侯向辉是宝
丰县大营镇白石坡村人，在宝

丰县城经营一家麻辣烫馆。
他在广东打工期间，曾多次无
偿献血，并于2014年成为中国
造血干细胞捐献者资料库的
志愿者。2018年，他与一名患
有地中海贫血症的女童配型
成功，但由于患者方面的原
因，捐献程序一度中断。今年
1月份，捐献程序重启，当市红
十字会工作人员联系上他时，
他依然同意挽救女童的生命。

4月13日上午，侯向辉成
功捐献出饱含“生命种子”的

造 血 干 细 胞 悬 浮 液 154 毫
升。省红十字会有关领导赶
到现场慰问，为侯向辉颁发
了荣誉证书和荣誉牌。侯向
辉是我省非血缘关系造血干
细胞捐献第966例，也是我市
第52例捐献者。

救人的心愿终于完成了，
13日中午，侯向辉轻松地对记
者说：“整个捐献过程很顺利，
跟之前捐献一次血小板差不
多，现在唯一的希望就是女童
能够早日康复。”

侯向辉成功捐献造血干细胞

□记者 杨岸萌

本报讯 市区五一路东
段已打通一年多，路灯却只
亮了一个多月。4月12日，
市民樊先生向本报反映了
此事。

樊先生家住五一路和
福利街交叉口附近。一年
多前，五一路被打通，从广
胜巷（育才幼儿园五一路分
院西侧）至新华路为新修的
道路，路北侧安装有路灯。
路通一段时间后，路灯曾经
亮过一个多月，后来再也不
亮了。

“福利街以东路南有商
铺，晚上 9点前还有灯光；
福利街至广胜巷段路两边
都是家属院，晚上没有任
何灯光，黑乎乎一片。”樊
先生说，五一路没有打通
以前，福利街与五一路交
叉口是一个游园，周围居
民总是在这里散步。后来
游园被修成道路，周围也
没有其他休闲的地方，所
以一到晚上，附近的老人、
孩子会到五一路上散步，
这段路路灯总是不亮，存在
安全隐患。

当晚8时许，记者来到

五一路东段。从广胜巷向
东，周围几乎没有任何光
源。路两边停放着不少车
辆，散步的人来来往往，其
中大多是老人，他们不时抬
手遮眼，以避开对面刺眼的
车灯光。福利街五一路交
叉口南有路灯，北边无路
灯，成为这里最黑的一段道
路。这段道路两侧有三个
家属院，居民进出都得“摸
黑”。福利街以东，不少商
铺陆续关门，路上的光线也
越来越暗。

就此，市路灯管理所、
卫东区城管局相关工作人
员称，上述路段路灯没有移
交给他们，所以他们不负责
管理。

市住建局办公室主任
尹建航说，道路已经修好一
年多，中间有不少市民反
映此段道路路灯不亮，他
们也协调相关方面断断续
续开过一段时间路灯，但
是因为移交问题，这段道
路上的路灯一直没有确定
管理部门。目前，他们正
在协调办理移交手续，一旦
手续办完，有了主管部门，
路灯应该很快就会被“点
亮”。

五一路东段：

路通一年多
路灯何时亮


